#### 令和5年度 大館市立長木小学校 学校便り













#### 【学校教育目標】

「ふるさとに立ち 心豊かで たくましく 生き生きと学び合う 子どもの育成」

~ 子供、教師、地域、みんながパートナー ~

令和5年10月25日 第7号



ふるさと学習の日として、全校児童で参加した「大館圏域産業祭・産業教育展」。 ステージ発表は、昨年に続いて、「2年生エゾポッポ体操」と「6年生鳳凰太鼓」。 2年生のかわいらしい体操を見守る温か~い空気感。長木地区以外のお客様にも

2年生のがんばりは伝わったはず。踊り終えた途端に、「アンコール!」のかけ声。もう一度踊った後の子どもたちの充実した表情。お客さんの声援に手を振り返し、退場する足が止まってしまうことすら、かわいらしさに繋がってしまうMAGIC!!。

続いて6年生。いす席の前側には長木小の応援部隊、周りを立ち見のお客さんがずらりと取り 囲んでいます。学習発表会よりも多い観客を前にし、力が入らないわけがありません。代表児童 のアナウンス、子どもたちのかけ声、大太鼓一発目の響き、真剣勝負を挑むかのように会場の空 気を一変させます。体育館とは音響が全く異なる状況をものともせず、さらに上達した「清流」 と「レインボー」をドームに響かせました。



5年生はポップコーンの種の販売活動。5月種蒔き~8月収穫~10月種取りと、応援チームの皆さんの指導を仰いで準備してきました。一粒一粒大事に選別した袋詰め作業を思い出し、お買い上げいただくありがたさをかみしめながら、販売活動に取り組んだことでしょう。準備した424袋全てを売り切った時に自然と沸き起こった子どもたちの歓声が耳に残っています。お金を預かり、商品とおつりを渡すお客さんとのやり取りを通して、「やってみよう」「ありがとう」などの力も高まったものと感じております。





中休みのマラソンタイムの成果を発揮すべく行われた記録会。平日の日中にも関わらず80名近くのお家の方々の応援をいただく中での開催となりました。ありがとうございました。子どもたちは春の記録から1秒でも多く縮めるように、一生懸命走りました。走ることが得意な子も、そうでない子も、最後までがんばり抜く長木っ子の粘り強さが表れた午前の一コマでした。

## 学習発表会の感想 ありがとうございました

- ○一人一人にしっかりと出番があって、とても楽しんで見ることができました。入学して約半年、子どもの 大きな成長を感じました。他の学年の発表もとても見応えがあり、来年が楽しみです。
- ○夏休み明けから約 I か月での学習発表会でしたが、どの学年も素晴らしい発表でした。子どもたちの 頑張っている姿を見ると、こちらも元気になりました。特に全校合唱は、自然と涙が出てくるほど感動しました。先生たちのご指導に感謝申し上げます。

たくさんのお褒めの言葉をいただき、感謝しております。ただし、ステージの看板と壁に映した映像とのバランス、BGMの音質、校内アナウンスの仕方等、課題のご指摘もございました。いただいた感想は全て職員会議にて共有し、児童の表現するものがより的確に伝わるように、反省を生かして参ります。ありがとうございました。

# 校長室便り



### 行事の秋は、ドラマの秋!



先週は、毎日何かの行事が入っており、めまぐるしい一週間でした。いろいろな行事をこなす中で、それぞれにドラマがあります。いつもの校長便りはお説教くさい話ばかりですが、今回はこの一週間での私のささやかなドラマをお話しします。

18日(水)は、不審者対策の避難訓練を実施しました。不審者は私が担当しました。私服になり校庭の駐車場で手に包丁をもって、「さあ訓練開始だ」と立っていると、3階から6年生の笑い声がしました。「校長先生が不審者だ!」6年生の笑い声には、何の嫌みも馬鹿にした様子もなく、いつもの親しみが込められているということは分かっていました。でも、これ、避難訓練なんです。笑ってやっていい訓練は一つもないのです。1回目の避難が終わったあと、池田小事件の例を挙げながら、「不審者対応の避難訓練」がいかに大切で、また、誰一人として死なせたり怪我をさせたりできないのだ、だからこそ残念だったということを真剣に伝えました。

その日の昼休み、6年生の男子2名が校長室に訪ねてきました。どうしたのと聞いたら「校長先生が真面目にやっていた訓練を笑ってしまってすみませんでした」というのです。その子達は誰に言われたわけでもなく、自分で謝りたくなったというのでした。別の男子は、掃除の時間にそっと寄ってきて「校長先生、ごめんなさい」と伝えてくれました。その6年生は、20日に大館市教育研究授業で外国語の授業を大館の英語の先生方に披露し、また、21日には広域産業祭で鳳凰太鼓を披露しと、「大館に長木小学校あり」と言わんばかりの活躍を見せてくれました。6年生の様子をご覧になっていた大館市の高橋教育長は、6年生の三面六臂の活躍を大変喜んでくださっておりました。私も、アンコールに応える6年生のたくましい姿を誇らしく思うと同時に、謝りに来てくれた3名の男の子達の顔が浮かんできて、さらにうれしくなりました。

その産業祭では、2年生のエゾポッポ体操のステージ発表と、5年生がポップコーン種のトウモロコシの実の販売も行いました。本校には「エゾポッポちゃん」というキャラクターがいて、当日は5年生がその着ぐるみを交替で着て販売活動を行っていました。2年生のステージ発表が始まった時です。突然、そのエゾポッポちゃんがステージに上がって2年生と一緒に踊り始めたのです。ステージが一気に華やかになりました。多分これも、誰かに言われた訳ではないのだと思います。5年生の粋な計らいに少し胸が熱くなりました。ステージ発表が終わったあとで、今度は2年生がお返しにとばかりに、ポップコーン販売のブースに行って、「いらっしゃいませ」とかわいい声で5年生を手伝ってくれました。

私はよく人から「やっぱり学校は楽しいでしょう」と言われることがあります。現場から離れていた期間が長かったことを知っている人が、気遣って言ってくださっているのです。でも、空気を読まない私は、「学校は学校でいろいろあって大変ですよ」と含みをもたせて答えています。なぜなら、先生方や子ども達の努力や苦労を簡単に「楽しい」の一言で片付けたくないからです。残念ながら私も子ども達をしかるときはあります。ですが、その分、子ども達は成長した姿で返してくれます。本当のことを言えば「学校はいろいろ(なドラマが)あって大変(魅力的)です」と言いたいのですが、言ってしまうと魅力が半減する気がするので、大切に取っておいています。

	1	1	月行事予定	下校予	定時刻	大飢	大館市立長木小学校			
	日	曜	学校行事	1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年	
	1	水	子ども集会(図書委員会) 学校安全日 あきた教育の日	14	1:45		15:35			
	2	木	曲げわっぱ制作(5年 9:15~)	14:20			15:10			
	3	金	文化の日							
	4	±								
)	5	日								
	6	月	パワーアップ(補習)開始 よいとこ探し(~10日) 歯磨き週間(~12日)	14	l:50	15:40				
	7	火	児童生徒交流会(6年生 13:30 東中)	14:50 14:50			15:40		15:50	
-	8	水	全校落ち葉拾い(予定)				15:40			
	9	木		14:50			15:40			
	10	金	漢字検定1(希望者)	14:50			15:40			
	11	±								
	12	日								
	13	月	清掃場所移動日 人権標語表彰10:05	14	l:50	15:40				
N. IS	14	火	民生児童委員あいさつ運動 子どもサミット運営委員会	14:50 15:40						
	15	水	絆タイム	14	14:50 15:40					
Ē	16	长	長木保育園ひまわり組と交流②③ 4年歯磨き指導⑤ 長木地区民生児童委員訪問③④	14:50		15:40				
	17	金		14:50			15:40			
7	18	±								
	19	日								
	20	月		14	l:50	15:40				
	21	火	研究授業(1年国語・5年国語) 全校5時間		•	14:20				
;	22	水		14:50			15:40			
l E	23	木	勤労感謝の日							
	24	金	ズック持ち帰り日 全校4時間	13:40						
	25	土	県理科研究発表会(秋田大学)							
	26	日								
	27	月	学納金集金日 清掃場所移動日	14	14:50 15:40					
<u> </u>	28	火	東中学区校長会授業参観③ 委員会⑥		14:50 15:40					
	29	水		14	14:50 15:40					
	30	木		14:50 15:40						